

# Jugendgruppe Waldkauz



## Unsere nächsten Anlässe

### 20. Januar 2024: Wasseramsel-Exkursion

Als ersten Anlass in diesem Semester starten wir gleich mit einem Tagesausflug ins Toggenburg. Mit dem Zug reisen wir nach Ebnet-Kappel und wandern von dort aus nach Wattwil. Auf unserem Ausflug wird uns Livia May natürlich zur Wasseramsel aber auch zu weiteren Themen rund um die Thur interessante Infos weitergeben und einiges zeigen.

### 3. Februar 2024: Ausflug in die Sternwarte

Wer von euch legt nachts den Kopf in den Nacken und betrachtet den Himmel? Die hell leuchtenden Sterne, manchmal ein Planet wie die Venus - mit Glück lässt sich sogar eine Sternschnuppe beobachten! Doch wir wollen mehr über unseren Sternenhimmel und über unser Sonnensystem erfahren: Auf unserem Ausflug zur Sternwarte in Schaffhausen können wir im Observatorium die Sterne genauer betrachten. Nach einer Filmdokumentation und einer Führung werden wir mehr über unseren Nachthimmel wissen. Zur Info: Der Anlass wird am Abend stattfinden.

### 9. März 2024: Natureinsatz Hecke pflanzen

Zusammen mit dem Andelfinger Naturschutzverein pflanzen wir in der Umgebung von Andelfingen neue Hecken. Wir wollen den Tieren mit diesen Hecken neue Lebensräume schaffen, damit sie unter den stacheligen Ästen der Sträucher Unterschlupf, Schutz, Nahrung und neue Brutplätze finden. Wir freuen uns auf viele fleissige und kräftige Mithelfer\*innen.

### 6. April 2024: Spiel- und Bastelnachmittag

Mitte Mai findet der Frühlingmarkt in Kleinandelfingen statt, wo wir die Waldkäuze ebenfalls vertreten werden. Damit wir einen tollen Stand bieten können, werden wir am 6. April einen Anlass machen, um diverse Dinge vorzubereiten: Basteln mit Naturmaterialien, Wettbewerb aushecken, kreative Spiele erstellen und ausprobieren - es wird für alle etwas mit dabei sein.

### 8. Juni 2024: Neophyten jäten

Invasive Neophyten sind Pflanzen, die sich in unseren Wäldern und Wiesen kräftig vermehren, obwohl sie einst aus fernen Ländern stammen. Sie wurden z.B. als Gartenblumen angepflanzt und sind unterdessen aus unseren Gartenzäunen ausgebüxt. Manche, wie z.B. das Einjährige Berufkraut, breiten sich so ungebremst aus, dass dadurch sogar einheimische Pflanzen verdrängt werden. Mit einer gezielten Jät-Aktion versuchen wir, solche Pflanzen rings um Andelfingen unter Kontrolle zu bringen und leisten hiermit einen wichtigen Naturschutz-Beitrag.

### 29./30. Juni 2024: Mineralienexkursion nach Vals

Wer hat schon einmal selbst einen Kristall gefunden? Auf unserer zweitägigen Mineralienexkursion in Vals versuchen wir an einem bestimmten Fundort, Kristalle auszugraben und zu sammeln. Nebenbei werden wir natürlich auch die Natur der Bergwelt bestaunen, die uns die ganze Zeit umgibt. Spiel und Spass werden wir natürlich auch nicht vergessen. (Kosten für die Reise und Übernachtung werden separat abgerechnet).

Der Semesterbeitrag kostet Fr. 40.- pro Kind.

Wenn nur einzelne Anlässe besucht werden, wird pro Anlass ein Unkostenbeitrag von Fr.10.- verrechnet. Schnuppern ist gratis!